

Hohe Ehrung für Lehrer

EHRUNG Michael Ostertag für pädagogisches Engagement mit dem „Deutschen Lehrerprijs“ ausgezeichnet

Von Lisa Marie Christ

GEISENHEIM. „Eine schönere Wertschätzung der Arbeit kann einem Lehrer kaum zugutekommen“, sagt der Kultusminister des Landes Hessen, Alexander Lorz (CDU), über die Auszeichnung des Geisenheimer Lehrers Michael Ostertag mit dem „Deutschen Lehrerprijs“.

Die Nominierung kam nicht von ungefähr: Ostertags Schüler an der Internatsschule Schloss Hansenberg hatten ihn für den Preis vorgeschlagen. Am Montag wurde er in der Kategorie „Schüler zeichnen Lehrer aus“ als einer von 15 Pädagogen in Berlin geehrt. Dabei fielen Adjektive wie „qualitativ hochwertig“, „gut strukturiert“, „lebendig“, „anschaulich“ und „abwechslungsreich“. Gemeint ist der Unterricht des Lehrers für Biologie, Chemie und Physik, der seine Schüler zu Höchstleistungen ermutigt.

Die Initiatoren des Wettbewerbs „Deutscher Lehrerprijs – Unterricht innovativ“ wollen mit der Auszeichnung die positiven Leistungen des Pädagogen würdigen. Für dessen Nominierung ist ein ehemaliger Schüler Ostertags als

Initiator verantwortlich. „Ich spreche für alle Schüler, wenn ich sage, dass Herr Ostertags Unterricht locker und lebendig ist“, berichtet Jonathas Enders. Der 19-Jährige hat 2016 sein Abitur an der Internatsschule gemacht, mit dem Geisenheimer als Lehrer im Biologie-Leistungskurs.

Unterricht weckt Begeisterung bei Schülern

Ostertag begegne den Schülern im Unterricht auf Augenhöhe und wecke Begeisterung für den Fachbereich. Die Begeisterung sei auch der Grund für sein Biologie-Studium, sagt Enders. „Diese persönliche Note und sein Engagement haben mich positiv beeinflusst.“ Auch die Leistung der In-

ternatsschule freue sich unheimlich über die Auszeichnung eines Kollegen ihrer Schule, betont Direktorin Susanne Gebauer. „Der deutsche Lehrerprijs ist die hochkarätigste Auszeichnung, die für eine Lehrkraft in

Deutschland möglich ist. Darauf kann er stolz sein.“ Seit 2014 lehrt Ostertag, der für die CDU in der Kiedricher Gemeindepolitik aktiv ist und im

September für das Bürgermeisteramt kandidierte, auf dem Hansenberg und hat in dieser Zeit viele Schüler bei Wettbewerben wie „Jugend forscht“ unterstützt und begleitet. „Wir haben eine ganze Reihe Lehrer an der Schule, die sich weit über das übliche Maß für Schüler engagieren. Dass Herr Ostertag für seinen erfolgreichen Einsatz ausgezeichnet wurde, zeugt sicher auch von den Möglichkeiten an dieser Schule und dem Geist einer besonderen Gemeinschaft“, sagt Gebauer.

Der Ausgezeichnete selbst gibt sich demütig und dankbar. Es sei eine große Anerkennung und Wertschätzung für seine Arbeit, die ihn sehr berührt habe. Der 35-Jährige wolle seinen Schülern immer die bestmögliche Förderung bieten. „Die Schüler haben viel Freizeit in diese Nominierung investiert. Das ist nicht gewöhnlich, deswegen bin ich sehr dankbar“, sagt Ostertag. Er nehme den Preis stellvertretend für alle anderen motivierten Lehrer auf Schloss Hansenberg entgegen.

Michael Ostertag macht einen lebendigen Unterricht.

Foto: Boris Trenkel

